



2022年  
9月号

# 風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園

<http://www.takasago-hoikuen.com>

今夏は記録的な猛暑が続き、そして異例な豪雨が日本各地で見られました。災害による被害にあわれた方、又その関係者の方々へ心よりお見舞い申し上げます。

夏の盛りは猛暑で、セミの鳴き声も殆ど聞かれませんでした。お盆が過ぎ、涼風が吹き出した途端待ってました！とばかりに“ミンミンミン”“ジジジジジ…”“ツクツクホーシ”の蝉時雨に、改めて夏を感じました。

蝉時雨は賑やかな音ですが、自然な音であり、決して電子音ではない心地良さも感じますね。

子ども達は五感で色々なものを感じ取ります。

子ども達には五感を刺激する経験を沢山して欲しいと思っています。中頃になると、そろそろ金木犀の甘い香りも楽しめる時期です。季節の移り変わり、四季を感じる事が出来る良い機会なので、子ども達と一緒に、五感(視覚や嗅覚等)でも楽しめると良いですね。



## お誕生日おめでとう

|         |  |
|---------|--|
| 1才おめでとう |  |
| 2才おめでとう | めいなちゃん いつきくん   |
| 3才おめでとう | えいいちくん  |
| 4才おめでとう | はやとくん  |
| 5才おめでとう | あきらくん かえでちゃん   |
| 6才おめでとう | しょうたくん   |

| 9月の予定 |   |
|-------|---|
| 1     | 木   |
| 2     | 金    |
| 3     | 土   |
| 4     | 日   |
| 5     | 月 ちゅっちゅこっこの会(乳児)<br>なかよし広場(1名)  |
| 6     | 火   |
| 7     | 水 風の子広場練習(3.4.5オクラス毎)   |
| 8     | 木 幼児誕生会(3.4.5オクラス毎)<br>お月見集会 個別面談1才   |
| 9     | 金 個別面談1才  |
| 10    | 土   |
| 11    | 日   |
| 12    | 月 乳児誕生会(0.1.2オクラス毎) なかよし広場(1名)<br>ちゅっちゅこっこの会(幼)   |
| 13    | 火 PPD 個別面談1才<br>0才健診  |
| 14    | 水 風の子広場練習(3.4.5オクラス毎)<br>記念写真(5才)   |
| 15    | 木 171災害伝言板 個別面談1才   |
| 16    | 金 個別面談1才  |
| 17    | 土   |
| 18    | 日  |
| 19    | 月 敬老の日  |
| 20    | 火 個別面談2才  |
| 21    | 水 風の子広場練習(3.4.5オクラス毎)   |
| 22    | 木 防災訓練(炊き出し訓練) 個別面談2才   |
| 23    | 金 秋分の日  |
| 24    | 土   |
| 25    | 日   |
| 26    | 月 ちゅっちゅこっこの会(乳児クラス)<br>なかよし広場(1名)   |
| 27    | 火 0才児検診 個別面談2才  |
| 28    | 水 風の子広場リハーサル  |
| 29    | 木   |
| 30    | 金  |

見学希望の方は、事前に連絡をお願いいたします。  
(予定は変更になる場合があります)

## ひつじ組(4才)です こんにちは！

5月に植えたトウモロコシ、枝豆、ナスがこの夏元気に育ち実を付けました。

毎日交代で水をあげ天気とにらめっこしながら「おひさまがでているから、ぐんぐんそだつね」「あめだから、おみずをいっぱいのおいでいるかな～？」と成長を観察し野菜が育ったことに子ども達は大喜びです。ふっくら枝豆は大収穫で、茹でるとそのおいしさに「ほっぺたがおちそう～！」、ナスは見た目の紫とは違い、切ってみると黄緑色に「ふしぎだね～」と発見がありました。

そしてトウモロコシは、グングン成長、子ども達の身長を越し実がなったので、皮を剥いてみると、あれあれ？…まだ緑の粒でした。「これは、まだたべられないよね～」とじ～っと見つめた子ども達でした。今後のトウモロコシの成長やいかに！？期待が膨らみます。

栽培を通して、子どもたちの目で見たこと、触り心地、匂い、感じた気持ちを大切に、心もからだも野菜のようにグングン育ってほしいと願います。



りす組  
うわあ～うめられちゃった！



ぞう組  
水の中は綺麗だよ～



ひつじ組  
フラフープにつかまってスーイスイ！



ひよこ組  
あ～気持ちいい



ばんび組  
パタパタって楽しいよ～



うさぎ組  
冷たくて柔らかいよ～

## こどものつぶやき ひよこ組(0才)

お気に入りの音が鳴る玩具を見つけたCちゃん。お座りをしながら玩具を握り、振って音を楽しんでいる姿に、「素敵な音だね～」「楽しいね～」と保育者が言葉をかけると

その言葉に応じるように微笑みながら「あ～」「う～」と表情と声で「楽しいよ～」と伝えてくれます。気持ちが共有できるって嬉しいねえ～

AちゃんとBくんが棚を挟んでつかまり立ちをしながら遊んでいた時のことです。

つかまり立ちをしてしゃがんだときに目が合い、嬉しかったAちゃんとBくん。

「ばあ！」と言葉を話し顔を上げたAちゃんを見て、Bくんも「ばあ！」とお返し・・・

その後は一緒に「いないいないばあっ！」と何度も繰り返し楽しむ二人の姿に周りもほっこりしました。

お友達といっしょを楽しんでいます。

## 千羽鶴を折りました

毎年ぞう組の子ども達には、絵本を通じて戦争や平和について伝え、戦争や原爆で亡くなった方々のご冥福を祈り、平和を願って鶴を折っています。折り始めは一羽折るのもやつの子ども達も、日を追うごとに綺麗に早く折り上げ、一人では到底折れない数である事も分かり、子ども達一人ひとりの力を合わせて完成させる喜びも知ります。

今年は遠い地で起こっている戦争の話も子ども達から聞かれ、平和について一緒に話し合いました。『にこにこ地球が平和だよ～』と意見が一致、子ども達が感じる平和について「小さな世界」の替え歌に盛り込みました。これからも子ども達と『平和』について考える機会を大切にしていきます。

## おじいちゃん、おばあちゃん見てね！

例年敬老の日になんでコスモスの会(敬老祝う会)を保育園で開催しています。今年は子ども達から、おじいちゃん、おばあちゃんに向けて、歌や手遊びを動画でプレゼントします。子ども達の大きくなった姿をお楽しみ下さい。

9月16日(金)配信予定です。

## たかさごの教育(手先) 第5回

3歳児は、指を独立して動かせるようになり、じゃんけんのチョキができるだけでなく、人差し指だけを動かせたり、左右の手で別々の動きをするなど手先がより発達します。例えばハサミで細く切った紙を1回で切り落とすことから、線の上を連続して切り進めるようになり、利き手でハサミを持ち反対側の手で紙を持って、円に沿って切っていく事ができるようになっていきます。

はさみを使うということは、姿勢を保ち、切る場を見ながら手を動かす、切りながら切りやすいようにもう片方の手で紙を動かすということに、両手それぞれが別の動作をできるようになるということです。単に刃を開閉させるだけではなく、両手で別々の動作をバランスをとって行うということがポイントになります。力が入りすぎて、目印の線から外れてしまい「できないよ」「せんせいやって」という言葉が聞かれることもあります。適度に厚みのある切りやすい紙を使用し、「ジョキジョキ」と切る音を楽しみながら切る感覚を身につけていけるように、素材等を工夫して”できた！””やってみよう”を引き出しています。